

Gemeinde Hügelsheim

Sitzungsvorlage

Sachbearbeiter:	Elmar Sauter	Az:	815.10
Vorlagen Nr.:	BAU/021/2021	Vorlage erstellt am:	18.05.2021
Gremium:	Gemeinderat	Sitzung am:	14.06.2021
		Status:	öffentlich

TOP 1

Jahresbericht 2020 der Stadtwerke Baden-Baden

hier: Wasserversorgung Hügelsheim im elektronischen Umlaufverfahren

Anlage:

Jahresbericht 2020

Sachstand:

Mit Datum vom 1. Mai 2003 beauftragte die Gemeinde Hügelsheim die Stadtwerke Baden-Baden zur Betriebsführung der gemeindeeigenen Trinkwasserversorgung.

In der Anlage geben wir Ihnen den Jahresbericht für den Zeitraum Januar bis Dezember 2020. Einzelheiten entnehmen Sie bitte dem beiliegenden Sachstandbericht.

Bereits seit dem Sommer 2013 wurden erhöhte Werte an polyfluorierten Chemikalien PFC an Trinkwassergewinnungsanlagen festgestellt. Die Entwicklung der Summenkonzentration an PFC zeigt seither keine wesentliche Veränderung, ausgenommen hiervon sind Schwankungen, welche durch die Grundwasserneubildung begründet werden.

Auf Grund belasteter Flächen im Zustrombereich des Trinkwasserbrunnens im Hardtwald, welche sich außerhalb der Gemarkung Hügelsheim befinden, wurden weitere Grundwasserdoppelmessstellen errichtet um die PFC-Entwicklung im Einzugsgebiet zeitnah zu erkennen und umgehend reagieren zu können.

Der Brunnen im Wasserwerk (Reservebrunnen) wird seit bekannt werden der erhöhten PFC-Werte in regelmäßigen Abständen auf die Chemikalie beprobt. Die Befunde liegen nach wie vor deutlich über dem Maßnahmenwert, somit wurde der Brunnen auch in 2020 nicht in Betrieb genommen.

Die Qualitätsanforderungen im Rahmen der Trinkwasserverordnung wurden durch die SWW Labor in Bühl und dem Technologiezentrum Wasser in Karlsruhe überprüft und dem Gesundheitsamt Rastatt vorgelegt. Es wurden im vergangenen Jahr keine Beanstandungen festgestellt.

Um die Situation in der PFC Problematik besser Händeln zu können, wurde von den Stadtwerken Baden-Baden ein Strukturgutachten für die Wasserversorgung erstellt, welches dem Gemeinderat bereits vorgestellt wurde.

Der Gemeinderat hat zwischenzeitlich den zukunftsweisenden Beschluss gefasst, gemeinsam mit der Gemeinde Iffezheim eine Verbundleitung zum Grundwasserwerk in Sandweier herzustellen und hierfür einen Zweckverband gegründet.

Die Baumaßnahme zum Bau der Verbundleitung ist derzeit im Gange, mit einer Fertigstellung und Inbetriebnahme der Maßnahme wird bis Ende des Jahres gerechnet.

Der Tagesordnungspunkt erfolgt im Umlaufverfahren; sofern Fragen zum Tagesordnungspunkt bestehen, bitten wir um telefonische Rücksprache unter der Telefonnummer 07229 304421.

Beschlussantrag:

-zur Kenntnisnahme-